
В ДЕНЬ «КРАСНОЙ субботы»
Всесоюзный ленинский коммунистический суббот

ник, посвященный 105-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина, прошел в нашем домостроитель
ном комбинате четко и организованно. В каждом 
подразделении комбината перед началом работы про
шли митинги. Ветераны труда и Великой Отечест
венной войны призывали сделать день коммунисти
ческого субботника днем наивысшей производитель
ности труда.

Штукатуры, маляры, плотники, бетонщики и 
представители других профессий с хорошим наст
роением трудились 19 апреля. Без малого 3000 че
ловек работало на своих местах. Труженики комби
ната приводили также в порядок территорию завода, 
поселка, строительных объектов, собирали металло
лом. На 32 000 рублей было выпущено в этот день 
продукции. Многие коллективы комбината труди
лись в день «красной субботы» на сэкономленных 
материалах.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Улица Академика Бар
дина, 41. Такой адрес 
будет у этого дома, когда 
в него вселятся жильцы. 
А пока у строителей он 
значится как объект 
№ 9 в квартале «В» Си
моновского микрорайона. 
С 1 апреля здесь ведет 
отделочные работы СУ-15. 
Дом этот строители обя
зались сдать к 9 мая. Вот 
почему в день коммуни
стического субботника 
вышли на свои рабочие 
места бригады плотников, 
штукатуров, маляров! 
Приступили к своим обя
занностям бригады маля
ров: 3. А. Королевой, 
Л. А. Гиревой, Н. П. Усо
ва, Л. Е. Ипатовой, Л. Г. 
Багиной, В. С. Швед; 
плотников: Н. Г. Лебеде
ва, Н. И. Марчука, В. Я. 
Улыбина; штукатуров: 
В. А. Созиновой, Н. А. 
Могилевой. Музыка и 
красные косынки у жен
щин говорят о том, что 
день этот необычный, 
праздничный. Начальники 
участков А. Фадеев и В. 
Дружинин довольны: лю
ди работают слаженно. 
Выделить кого-нибудь не
легко. Я наугад захожу в 
третий подъезд. Здесь 
работает бригада маляров

ПРАЗДНИК ВДВОЙНЕ
Любови Ипатовой. Мы 
разговариваем в квартире, 
где маляры ведут оклей
ку стен обоями.

—■ Побелка потолков, 
оклейка стен, покраска по
лов — все дело наших 
рук,— говорит бригадир.

От потолка до пола — 
таков ежедневный «фронт 
работ» у маляров. Они 
последними уходят из но
вого, еще пахнущего све
жей краской, дома. Пос
ле — новоселье. На ми
нуту представляю, как в 
эту квартиру входят ее 
будущие жильцы. И пер
вое впечатление они по
лучат от результатов тру
да маляров. Дарить ра
дость людям — это не 
последнее в работе ма
ляров. У самой Любови 
Ипатовой настроение в 
этот день приподнятое. 
На субботник вышла поч
ти вся бригада. Мне ин
тересно, помнят ли они, 
где работали на субботни
ке в прошлом году. На
зывают даже номер дома 
по Волгоградской.

— Такой же, как и 
этот, девятиэтажный,— 
говорит Ипатова.— Мы

его так же сдавали к 
маю.

Убеждаюсь, что для 
них каждый дом, на кото
ром они работали, чем-то 
памятен.

— У нас сегодня тор
жественный вечер, посвя
щенный 10-летию нашего 
СУ-15,— объясняет Л\ 
Ипатова. Выходит, что 
день «красной субботы» 
для строителей СУ-15 
праздничный вдвойне. А 
у бригадира Ипатовой и 
ее подруг по бригаде — 
Коротковой, Нагорновой, 
Грековой, Булатовой, Ру
даковой радость особая. 
Все они работают в 
СУ-15 с начала его обра
зования. Пришли сразу 
после окончания училища. 
Создали из них бригаду, 
а первым бригадиром и 
наставником стал Усов 
Николай Павлович. Сами 
себя они называют вете
ранами. Хотя как-то не 
совсем подходит это 
строгое слово к молодым 
женщинам. В 1971 году 
передал Усов бригаду 
Любови Ипатовой. И, как 
видно, не ошибся в ней.

По итогам первого 
квартала этого года брига
да заняла третье место по 
управлению.

В СУ-15 субботнику 
предшествовали собрания 
во всех коллективах стро
ителей. 16 апреля прошло 
открытое партийное со
брание, посвященное ком
мунистическому суббот
нику. Заранее оформле

на наглядная агитация. 
Старший инженер отде
ла'труда и зарплаты М. А. 
Журавлева назвала не
сколько цифр: участвова
ло в субботнике — 340 
человек, перечислено в 
фонд пятилетки 600 руб
лей. «Красная суббота» в 
СУ-15 приблизила день 
сдачи дома, а это значит, 
что сотни свердловчан 
скоро справят в нем но
воселье. С. ГОРЛОВА,

студентка УрГУ.

дек
На снимке: на субботнике работники управления

Фото Б. Молгачева.

ДРУЖНО, ОРГАНИЗОВАННО, С НАСТРОЕНИЕМ
Лозунгом, музыкой 

оркестра встречал 19 ап
реля завод ЖБИ имени 
Ленинского комсомола 
рабочих, которые вы
шли на Всесоюзный 
коммунистический суб
ботник. Перед началом 
работы состоялся ми
тинг. Директор завода 
В. П. Тагинцев тепло по
здравил работников 
предприятия и пожелал 
труженикам высоких 
трудовых успехов. И вот

заработали конвейеры, 
станки, автоклавы. В 
день «красной субботы» 
каждый старался рабо
тать с полной отдачей. 
Этому способствовало 
хорошее настроение.

Подготовку к суббот
нику коллектив завода 
начал давно. В первую 
очередь были заранее 
определены задачи каж
дому коллективу, так 
что еще накануне все 
было готово.

В 'штабе руководства 
коммунистическим суб
ботником то и дело раз
даются телефонные 
звонки. Из цехов сооб
щают о начале суббот
ника. Уже определились 
маяки трудового сорев
нования. Для многих 
бригад «красная суббо
та» началась с нуля ча
сов. Так что утром в 
штаб уже поступали со
общения о результатах 
труда. Отлично срабо
тала бригада Ю. Дацука

На снимке: работники паросилового цеха на субботнике.
Фото А. Борисова.

из цеха № 1. Она выпол
нила сменное задание 
на 105 процентов. Хоро
ших показателей доби
лись в цехе № 6 брига
ды формовщиков В. Ха
кова и В. Вахрушева. 
Стоит отметить особую 
подготовку этих коллек
тивов к субботнику. Не
смотря на то, что они 
первыми передали тру
довую эстафету, их ре
зультат так и остался не
превзойденным. На 20 
процентов перевыпол
нили формовщики смен
ное задание выпустить 
дополнительно 8 несу
щих панелей хорошего 
качества.

А в это время в цехе 
№ 9 шло соревнование 
за право называться 
лучшим на субботнике 
среди формовщиков. 
Быстрее всех справилась 
с намеченным бригада 
по выпуску шахт лифтов 
во главе с Г. Бороди
ным. 130 процентов нор
мы — так потрудился 
этот коллектив на суб
ботнике. Кроме того, ра
бочие привели в поря
док территорию вокруг 
цеха, сделали новый 
тротуар для перехода 
из основного цеха в сто
ловую.

В цехе № 4 вышли 
на субботник*150 чело
век. Люди работали с 
хорошим настроением. 
Те, кто трудились на 
рабочих местах, выпу

стили 150 кубометров 
изделий сборного желе
зобетона. Другие же 
были заняты на благо
устройстве территории 
около цеха, собирали 
металлолом.

Приводили в порядок 
территорию, собирали 
металлолом работники 
паросилового, ремонт
ного и других цехов 
предприятия.

Особый вклад внесли 
бережливые завода. Они 
сэкономили столько ку
бометров газа, что его 
хватило для работы всей 
первой смены, а из 94 
тонн сэкономленного це
мента было выпущено 
350 кубометров сборно
го железобетона, то 
есть половина всей про
дукции, изготовленной 
на коммунистическом 
субботнике.

Всего в день «красной 
субботы» завод выпу
стил 700 кубометров 
сборного железобетона, 
в том числе 100 кубо
метров бетона и 90 ку
бометров раствора, со
брано 60 тонн металло
лома.

В поселке и на заводе 
ЖБИ трудилось на суб
ботнике 3275 человек. 
Дружно, организованно, 
с хорошим настроением 
провели день «красной 
субботы» труженики за
вода — гиганта строй
индустрии.

А. ЧУРКИН.

ТРУДИЛИСЬ 
отлично

К восьми часам 19 ап
реля работники ' строи
тельного управления № 1 
уже все были на своих 
объектах. Не смолкали 
шутки, смех, поднимала 
настроение бодрая му
зыка. В «красную суб
боту» отлично потруди
лись на рабочих ме
стах — доме для ра
ботников треста «Строй- 
деталь-70» плотники из 
бригад И. П. Попова, 
Н. С. Пристава, Ю. С. 
Богомолова, штукатуры 
А. Т. Ненаженко, Я. Я. 
Вульфа, маляры из 
бригады В. И. Суркова. 
Работали дружно, по- 
ударному.

В порядок привели 
территорию около дома. 
Над ее благоустройст
вом трудились инженер
но-технические работни
ки и служащие управле
ния. А всего во время 
субботника было благо
устроено 3320 квадрат
ных метров территории.

На доме для работни- 
ков парфюмерной фаб
рики были приготовлены 
полы под линолеум. и

Не остался без вни
мания и детский сад для 
детей работников кож
галантерейного объеди
нения «Звезда». По-удар- 
ному трудились здесь 
две комсомольско-моло
дежные бригады: шту
катуры Г. С. Ткаченко и 
маляры Е. П. Маряхи- 
ной. По полторы днев
ных нормы выполнили 
в этот день штукатуры. 
Маляры работали не 
на рабочих местах, они 
засыпали полы > керам
зитом. Разгорелось ве
селое соревнование: кто 
больше сделает.

В одиннадцать часов 
дня появились красоч
ные плакаты: были от
мечены первые успехи 
субботника. >

Вместе с работниками 
строительного управле
ния № 1, а их вышло 
252 человека — до
стойно потрудились и 
наши ветераны войны и 
труда: В. Н. Шорин, 
В. А. Аверьянов, И. К. 
Аверьянов, Н. К. Печен- 
кин, В. Н. Голубев, Г. X. 
Топор, А. В. Лебедев.

Когда подвели итоги 
субботника, оказалось, 
что объем работ в на
туральном выражении 
был выполнен на 3,9 ты
сячи рублей. Собрано 
пять тонн металлолома.

М. КРЫЛЛО, 
секретарь 

комсомольской 
организации 

строительного 
управления № 1.



ЗАВЕРШИМ ПЯТИЛЕТКУ УДАРНЫМ ТРУДОМ
17 апреля в малом зале Дворца культуры имени А. М. Горького состоялся слет брига

диров строительных управлений, завода железобетонных изделий имени Ленинского комсо
мола и управления производственно-технологической комплектации. С докладами на нем 
выступили начальник домостроительного комбината Е. В. Копылов, главный инженер ДСК 
А. К. Ежов и начальник отдела труда и зарплаты ДСК Е. И. Нечаев. Участники слета побыва
ли также на выставке новых строительных инструментов в Главсредуралстрое, посетили не
которые цехи завода железобетонных изделий, осмотрели первую очередь обществен
ного центра в квартале Симоновский, строительные объекты.

После экскурсии бригадиры вновь собрались во Дворце культуры имени А. М. Горь
кого, где обменялись мнениями по вопросам качества изделий и хранения их на строитель
ных площадках. Рассказали о задачах, стоящих перед коллективами бригад в завершаю
щем году пятилетки, высказали свои предложения по улучшению работы.

Мы публикуем сегодня отчет со слета бригадиров в сокращении.

фов. Не соблюдается оди
наковая отметка уровня по
лов и коридорах, комнатах 
и кухнях жилых квартир.

Но у нас есть и много 
примеров добросовестного 
отношения к делу. Ряд бри
гад, рабочие постоянно бо
рются за улучшение каче
ства строительства. Сейчас 
в комбинате 32 бригады ра
ботают в счет десятой пя
тилетки. Бригада Н. А. Ли
сина из СУ-20 сдала фун
дамент дома по улице Ба
кинских Комиссаров с оцен
кой «хорошо» и выполнила 
пятилетний план к Дню Со
ветской Армии с хорошим

явить нетерпимость к бра
коделам. Оплата труда в 
каждой бригаде должна 
быть поставлена в прямую 
зависимость от качества 
выполненных работ. Необ
ходимо организовать в бри
гадах изучение требований 
СНиПа и проектов. Брига
диры через своих масте
ров, прорабов, начальников 
участков и цехов должны 
самым активным образом 
участвовать в освоении и 
внедрении большого комп
лекса мероприятий по по
вышению качества и завод
ской готовности изделий, а 
также качества производст-

Качеству работ
внимание и контроль

С каждым годом стано
вится краше наш город. И 
большая в этом заслуга до
мостроителей. Более поло
вины всего жилья в городе 
возводится их руками. А 
успех всего домостроитель
ного комбината во многом 
зависит от деловых качеств, 
инициативы и творческого 
подхода к работе бригади
ров. Этот год должен 
явиться для нас, как и для 
всех трудящихся, годом ка
чества. Многое сделано уже 
по повышению качества 
строительно-монтажных ра
бот.

Проведена значительная 
работа по совершенствова
нию нашей серии жилых 
домов 1-468Б, дальнейшему 
улучшению планировочной 
структуры и архитектурно
объемной выразительности, 
освоению дойов повышен
ной этажности, снижению 
трудозатрат и повышению 
качества жилых домов. В 
1974 году на заводе ЖБИ 
освоены новые методы от
делки наружных стеновых 
панелей с присыпкой мелкой 
цветной стеклянной или ка
менной крошки на латексах. 
Применен этот метод на 
строительстве торца 215- 
квартирного дома ДСК по 
улице Фурманова. Во вто
ром квартале будут постро
ены несколько домов с та
кими панелями.
^Коллектив цеха № 4 за

вода освоил и выполняет 
фактуру панелей из разно
цветной каменной крошки 
с рисунками по проекту. 
Такой торец уже выполнен 
на строительстве дома для 
работников железобетонно
го завода. Коллектив цеха 
готовит панели с различны
ми рисунками еще для четы
рех домов в квартале «В» 
Симоновского микрорайона.

В результате выполнения 
значительной части меро
приятий качество жилищно
го строительства улучши
лось. Однако на сегодняш
ний день требования значи
тельно возросли. Нас уже 
не устраивает однообраз
ный облик наших домов, 
качество фактуры наших 
фасадов, качество строи
тельства дорог, тротуаров. 
Домостроительный комби
нат — ведущая организа
ция в городе по строитель
ству жилья. Поэтому спрос 
с комбината особый.

Летом и осенью прошло
го года комбинат проделал 
большую работу по ликви
дации недолелок. Не все 
управления отнеслись к 
этому с достаточной серь
езностью. Например, работ
ники СУ-13 до сих пор не 
закончили работы по ре
монту кровли на четырех 
домах из одиннадцати, а 
работниками СУ-15 отре
монтированы из пятнадцати 
лишь пять крыш.

Много жалоб на низкое 
качество температурных и 
межпанельных швов. В спе
циализированном управле
нии № 28 к такого рода не
доделкам относятся равно
душно, и до сих пор не
доделки не устранены. В 
СУ-27 из 28 объектов ра
боты проведены лишь на 
18. Необходимо в ближай
шие две-три недели рас
считаться со своими дол
гами.

В ходе неоднократных 
проверок различными служ
бами отмечалось, что по 
изделиям КПД нашего за
вода необходимо обратить 
внимание на устранение не
доделок по панелям пере
крытий, вентблокам, объем
ным балконам, наружным 
стеновым панелям, где не 
выдерживаются геометри
ческие размеры, имеются 
сколы, приливы, раковины, 
смещения закладных дета
лей и так далее.

При закладке зданий не
редки случаи несоблюдения 
проектного горизонта нуле
вого цикла фундаментов, 
нулевой отметки здания, 
планировки благоустрой
ства (вследствие чего нару
шается система водоотво
дов поверхностных вод).

При монтаже домов име
ет место некачественное 
выполнение конструктивных 
узлов, небрежно выполня
ются в отдельных узлах

ИЗ ОТСТАЮЩИХ В ПЕРЕДОВЫЕ

сварочные работы, замоно- 
личивание стыков, темпера
турные и межпанельные 
швы, подбетонка под несу
щие стены панелей и плит 
лифтового холла, перепады 
на лестничной площадке в 
шахте лифта, мусоропрово
де. При монтаже наружных 
стеновых панелей наруша
ется прямолинейность вер
тикальных и горизонтальных 
швов, смещаются панели в 
плоскости фасада, утолще
ны швы, некачественно ве
дется расшивка • горизон
тальных и вертикальных 
швов.

Отделочные работы за
частую выполняются с на
рушением технологических 
требований, допускается на
стилка полов из материалов 
повышенной влажности, без 
звукоизоляционных прокла
док в распор к ограждаю
щим конструкциям; покрас
ка по сырой неподготовлен
ной поверхности окрасоч
ными материалами с нару
шением технологической 
последовательности, оклей
ка обоев в отдельных до
мах выполнялась по сырым 
поверхностям, облицовка 
керамической плиткой же
лезобетонных изделий с 
гладкой поверхностью без 
насечки, покраска внутрен
них поверхностей, стен, эк
ранов балконов, лоджий, 
карнизов по неподготовлен
ной поверхности с подтека
ми, пятнами. Входные двери 
крепятся нередко некачест
венно, имеет место плохая 
подготовка притворов внут
ренних дверей и окон, шка-

качеством работ.
Бригада В. М. Сыщенко 

из СУ-28 монтирует дома и 
сдает их с первого предъ
явления с повышенным ка
чеством.

В бригаде Е. С. Палева 
из СУ-28 внедряется после
операционный контроль, 
который повышает качество 
работ и ответственность ис
полнителей. Улучшается ка
чество работ и в бригаде 
Г. Г. Халитова, Н. В. Мур'та- 
кова из СУ-27.

Бригадир — полноправ
ный и непосредственный 
воспитатель рабочих, орга
низатор труда в бригаде. 
Воспитание людей в таком 
коллективе неотделимо от 
стремления улучшить каче
ство работ, совершенство
вать организацию труда, 
внедрять передовые прие
мы и технические новше
ства.

Хорошее начало сделали 
рабочие строительного уп
равления № 7, сдав на «от
лично» школу на 1320 уча
щихся. Впервые была смон
тирована такая школа за 
семь месяцев вместо поло
женных девяти по нормам 
СНиПа. В этом году работ
никами СУ-7 сдан детский 
комбинат на 280 мест так
же на «отлично».

Строительное управление 
№ 13 сдало в этом месяце 
первую очередь общест
венно-торгового центра в 
квартале «Б» Симоновского 
микрорайона. Хорошо пот
рудились на его строитель
стве штукатуры из бригады 
Е. М. Ковалева, маляры из 
коллектива С. И. Лебеде
вой, бригада плотников 
В. И. Перевощикова.

Но в то же время требо
вания к выполняемым ра
ботам в год качества резко 
возросли. Бригадиры долж
ны организовать ежесмен
ный контроль за качеством 
выполняемых работ, про-

ва строительно-монтажных 
работ.

Управление производст
венно - технологической 
комплектации еще не обес
печивает уровня полной ин
женерной комплектации, 
как это делается в домо
строительных комбинатах 
Алма-Аты или Красноярска.

Наш комбинат с прошло
го года приступил практи
чески к комплексной заст
ройке кварталов. Руководи
телями всех звеньев долж
на контролироваться стро
гая технологическая пос
ледовательность застройки.

В текущем году необхо
димо внедрить саратов
скую систему контроля за 
качеством строительно-мон
тажных работ и поставляе
мыми изделиями. В связи 
с этим надо усилить служ
бу контроля качества в 
комбинате. Необходимо 
внедрить действенные фор
мы материального и мо
рального стимулирования в 
зависимости от качества 
продукции и выполняемых 
работ. Лишать премиальной 
оплаты за работы, выпол
ненные с удовлетворитель
ной оценкой, выявленный 
брак переделывать за счет 
того, кто его сделал. Сти
мулировать премиальной 
оплатой за работы, выпол
ненные на «хорошо» и «от
лично». Большим резервом 
является метод бригадного 
подряда.

В завершающем году пя
тилетки коллектив комбина
та должен выполнить боль
шой комплекс мероприятий 
по дальнейшему повыше
нию качества. Все усилия 
работников ДСК, в том чис
ле и бригадиров, должны 
быть направлены на выпол
нение этих мероприятий.

А. ЕЖОВ, 
главный инженер 

домостроительного 
комбината.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА
На состоявшемся в

декабре 
Пленуме

1974 года 
ЦК КПСС

были рассмотрены и 
обсуждены очень важ
ные вопросы: о Госу-
дарственном плане
развития народного Хо
зяйства СССР и о Го
сударственном бюдже
те СССР на 1975 год. 
Р> свете решений де
кабрьского Пленума 
перед нашим домостро
ительным комбинатом 
также поставлены боль
шие задачи.

году.
По промышленной 

деятельности должны 
быть увеличены реа
лизация товарной про
дукции, производство 
сборного железобетона,

на 102 процента, про-
изводство сборного
железобетона на 105 
процентов, перевыпол
нено производство из
делий для домов.

По
По

строительству.
общему

строительно
объему 

монтаж-
ных работ нашему кол
лективу необходимо 
освоить около 56 мил
лионов рублей, что вы
ше уровня 1974 года
на 4,2 процента, 
предварительному
довому 
жилья 
сдать

плану

По 
го- 

ввода

342
необходимо

квадратных
тысячи 
метров,

что на 40 тысяч боль
ше, чем в прошлом 
году.

Себестоимость стро
ительно-монтажных ра
бот должна быть сни
жена на 10,9 процен
та против 9,93, до
стигнутых в прошлом

ска- 
сан-

Сейчас можно 
зать, что участок

сантехкабин, 
ка на одного 
щего.

выработ- 
работаю-

Большую роль в

В цервом квартале 
сдано в эксплуатацию 
на 5,1 тысячи квад
ратных метра площади 
жилья больше, чем за 
этот же период про
шлого года. Все строи
тельные управления 
выполнили производст-

выполнении плана пер
вого квартала сыграла 
хорошая организация 
социалистического со-
ревнования. 
рами его за 
выполнение 
го задания

Инициато- 
досрочное 

пятилетне- 
по росту

.производите л ь н о с т и 
труда в натуральных
измерителях стали

венное задание.
118,9 процента

На 
вы

«бригады монтажников

их перевыполнили. 32 
бригады выполнили пя
тилетние планы-обяза
тельства за четыре го
да. И впереди лучших 
коллективов — брига
да Е. С. Палева.

Высоких показате
лей достигли коллек
тивы К. В. Пищулина, 
Н. Г. Воробьева, Н. Г. 
Лебедева, В. С. Баби
ной, М. М. Узинцева.

Бригада плотников 
П. А. Александрова из 
строительного управле
ния № 13 приняла пя-

да работает по картам 
трудового процесса.

Сейчас, в завершаю-
щем 
год 
даты 
рода

году пятилетки, в 
знаменательной 

всего нашего на- 
— празднования

полнен план по реали-
зации 
чикам

сдаче заказ- 
законченных

Е. С. Палева из 
диализированного 
равления № 28 
М. М. Михайлова

спе- 
уп- 

и 
из

тилетний 
тельство,

план-обяза-
в

предусмотрено
котором 

повы-

объектов и этапов. На 
10,4 процента сниже
на себестоимость стро
ительно-монтажных ра
бот при плане 9,5. По
лучено прибыли . 667 
тысяч рублей. Однако 
на повышенные оценки 
сдано только 36,6 про
цента жилья при обя
зательстве не менее 
80 процентов.

По промышленной 
деятельности план по

СУ-27. Они обязались
повысить 
тельность

производи-
труда 

36—42 процента.
В

на

соревнование
включились 55 бригад 
домострой тельного 
комбината, то есть бо
лее 80 процентов 
бригад основных про
фессий.

Итоги работы 1974
года показывают, что

реализации 
продукции

товарной 
выполнен

почти все бригады не 
только справились со 
своими обязательства
ми, но и значительно

сить выработку в на
туральных показате
лях на конец пятилет
ки с 4,82 квадратных 
метра до 6,41 на один 
человеко-день. Со сво
ими обязательствами 
бригада справилась. В 
1974 году фактическая 
выработка составила 
7,77 квадратных метра 
полезной площади.

Важным условием 
таких успехов явилась 
высокая трудовая и 
производственная дис
циплина членов брига
ды, правильная орга
низация труда. Брига-

30-летия со Дня Побе
ды над фашистской 
Германией, перед 
бригадами поставлены 
очень серьезные зада
чи. Успешное их ре
шение потребует от 
коллективов совершен
ствования методов ор
ганизации труда на на
учной основе, внедре
ния передового опыта, 
комплексной механиза
ции всех видов работ, 
внедрения на всех 
объектах низового хо
зяйственного расчета 
и бригадного подряда 
по методу Злобина, по
вышения квалифика
ции рабочих, их эко
номических и общеоб
разовательных знаний, 
общественно - полити
ческой активности 
бригад.

Е. КОПЫЛОВ, 
начальник 

Свердловского 
домо

строительного 
комбината.

ОТГРУЖАТЬ РИТМИЧНО
ловек, борется за зва
ние коллектива комму

нистического труда. Про
изводственное задание 
мы ежемесячно выпол-
няем. Достижением 
лйктива является 

что в марте мы 
ностыо отказались

кол- 
то, 

пол
от

кабин в цехе № 9 пол
ностью сформировался. 
Бригада, насчитывающая 
около шестидесяти че-

гипсовых санкабин.
Бригада может рабо

тать еще производи
тельнее, но нередки слу
чаи простоев из-за от
сутствия столярных из
делий, шпаклевки и дру
гих материалов. Отсут
ствуют формы для под
донов, хотя заказаны 
они еще в прошлом го
ду. Нам ежемесячно 
нужно выпускать по 800

поддонов. На имеющей
ся площади сделать это 
трудно, создаются опас
ные условия работы. К 
тому же некуда склади
ровать готовую продук
цию и арматуру. Нужна 
срочная реконструкция 
этого участка.

Не лучше обстоят дела 
и на участке формования 
и сборки санкабин. В 
цехе уже на протяже-
нии шести месяцев 
складе находится 
стоянно около 400 
бин. План выпуска

на 
по- 
ка-
их

расходится с планом 
■ реализации.

Г. АХМЕТОВ, 
бригадир участка 

санкабин цеха № 9.

ДИСЦИПЛИНА — ЗАЛОГ УСПЕХА
Наш комбинат завое

вал в городе определен
ную известность и уваже
ние. Многие строители хо
тят работать в нашем ком
бинате на более современ
ном и прогрессивном 
строительстве. Не секрет, 
что рабочие, проработав 
2—4 года, уходят от нас. 
Почему? Да потому, что

некоторые вопросы орга
низации труда в комбина
те находятся на низком 
уровне. Систематические 
штурмы в конце месяца 
и квартала заставляют
забывать об отдыхе, 
после для маляров
фронта работ. И 
картина чуть ли 
каждом объекте.

А 
нет 

такая
не на 
Штур-

мовщина не может никак

способствовать повыше
нию трудовой и производ
ственной дисциплины.

Надо искать выход из 
этого трудного положения, 
и чем быстрее мы это 
сделаем, тем лучше.

Е. МАРЯХИНА, 
бригадир маляров 

строительного управле
ния № 1.

ОТЧИТЫВАТЬСЯ ЗА комплектность

ЗАДАНИЕ ПЯТИЛЕТКИ-ДОСРОЧНО
Много лет я работаю на строительстве. Рань

ше, помню, дом 2—3 года строили. Правда, до
ма были кирпичные. Сейчас же несколько меся
цев. Но резервы у нас еще есть. Например, ор
ганизацию труда в нашей бригаде можно сде
лать намного лучше, если своевременно достав
лять все материалы. А то приходится грузить 
на этажи вручную. Большие надежды возлагаем
на малую механизацию, 
балуют.

но пока этим нас не
Сейчас на трудовом календаре нашего кол

лектива значится март 1976 года. "
дится не одна наша бригада. И так тру

В. МИХАИЛИШИН, 
бригадир плотников 

строительного управления № 13.

ЗА КАЧЕСТВО ОТВЕЧАТЬ ВСЕМ
делывать, есть одно об
щее замечание к монтаж
никам: делают плохие ру
сты. косую расшивку. До
ма № 11 и 12 приемной 
комиссии мы сдали на 
«хорошо», хотя отделоч
ники потрудились на «от
лично». Оценку снизили

СДЕЛАТЬ 
ТРАДИЦИЕЙ

Большая роль в улучше
нии качества строительст
ва, снижении его трудо
емкости принадлежит за
воду. Многие технологиче
ские операции со строи
тельной площадки уже 
сейчас можно перенести в 
завадские условия, где 
имеется возможность вы
полнить их механизиро
ванным способом.

На заводе железобетон
ных изделий имени Ленин
ского комсомола бригади
ры строительных управле
ний побывали в цехах: кон
вейерном, ячеистого бето
на и объемных элементов. 
Специалисты завода рас
сказали, что нового дела
ется на заводе по увеличе
нию заводской готовности 
изделий домостроения. В 
цехе А? 1 бригадиры увиде
ли, как с помощью специ
альной установки механи
зированным способом про
изводят шпаклевку пото
лочных поверхностей плит 
перекрытия. Бригадиры от
метили и недостатки: шпа
клевка «СВШ» не имеет 
прочности и легко снима
ется рукой. После отделки 
на потолочной поверхно
сти остаются полосы и на
росты от неудовлетвори
тельной чистки поддонов, 
неровностей и следов свар
ных швов на самом поддо
не. Заводу надо еще немало 
поработать, чтобы плиты 
перекрытий пошли на 
стройку нужного качества.

Большое удовлетворе
ние вызывает в цехе № 9 
производство сантехкабин 
типа «колпак», которые 
сегодня полностью исклю
чили гипсобетонные. Пе
ред заводчанами поставле
на следующая задача: в 
1975 году освоить выпуск 
сантехкабин, полностью 
отделанных в заводских 
условиях. Пока в цехе до 
полной заводской готов
ности доводится часть из
делий. Бригадиры отмети
ли недостатки в их отдел
ке: дверные коробки кре
пятся плохо, небрежно ре
монтируются непровибри- 
рованные участки, околы. 
Окрашивается непрошпак- 
леванная поверхность сто
лярки, а это заведомый 
брак, ведь на стройке на
до будет снова все шпак
левать и окрашивать. За
водчане предложили на
править из управлений в 
цех 2—3 опытных маля-

По всем домам, кото
рые приходится нам от-

по 
Так 
ство 
сте.

вине монтажников, 
что давайте за каче- 
домов бороться вме-

В. ШВЕД, 
бригадир маляров 

строительного управле
ния № 15.

МЕХАНИЗАЦИЯ НЕОБХОДИМА

рое, которые 
бы в качестве

поработали 
инструкто-

Два с половиной го
да назад меня напра
вили бригадиром в от
стающую бригаду. 
Свою деятельность я 
начал с укрепления 
трудовой дисциплины. 
Ну, и конечно, тем, 

кто мастерства еще не 
имел, подсказывал, 
что и как. Хорошо по
могали начальник уча
стка и опытные плот
ники из бригады. Ну, 
а результаты налицо: 
если в начале пятилет
ки выработка в на
туральных показате
лях на одного челове
ка в день составляла

3,7 квадратных мет
ра полезной площади, 
то по итогам 1974 го
да повысилась до 7,33.

Есть у нас претен
зии к монтажникам. В 
январе перешли на 
дом № 11 в квартале 
«В». А он как реше
то. Ни блоков, ни окон. 
Холод, сквозняки. И 
внешний вид домов 
оставляет желать луч
шего — сплошные от
верстия, которые при
ходится бетонировать 
отделочникам. Эти 
упреки относятся пре
жде всего в адрес мон
тажников СУ-27, ко
торые именно таким

оставили нам дом 
№ 17.

Но это еще не все. 
Иногда с перекосом 
монтируются санкаби- 
ны, не пришла к нам 
на стройку малая ме
ханизация. Мы стре
мимся работать с наи
большей отдачей, к 
30-летию Дня Победы 
мы готовимся сдавать 
дом. Думаю, что за ка
чество краснеть нам 
не придется. Все ста
раемся делать как 
надо.

Н. МАРЧУК, 
бригадир плотников 

строительного 
управления № 15.

ПОЧЕМУ ТАКОЕ ОТНОШЕНИЕ?
В начале года в цехе И® 6 

завода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола прошел 
«круглый стол». На нем 
присутствовали представи
тели цехов завода, монтаж
ных организаций, службы 
технического контроля. 
Монтажники высказывали 
много претензий заводча
нам по качеству выпускае
мой продукции. Что ж, 
справедливые замечания. 
Стараемся всей бригадой, 
чтобы таких нареканий бы
ло меньше. И вот недавно

пришлось мне побывать на 
стройке. Складируют наши 
детали очень плохо. Одна 
плита под машиной, три 
лоджии торцами вверх ле
жат на мусоре. Почему та
кое отношение! Ведь де
лаем мы одно общее дело. 
Спрашивая с других, надо 
и самим что-то делать. Хотя 
бы как следует хранить то, 
что поставили на стройку.

П. ХАМОВ, 
бригадир первого 

конвейера цеха № 1.

Перевод бригады на хозяйственный расчет в ком
бинате повысил чувство ответственности за эконом
ное расходование материалов.

В 1974 году по комбинату выполнен методом 
бригадного хозрасчета объем работ на сумму около 
11 миллионов рублей. Сокращен срок строитель
ства на 10 процентов против графика. Снижена се
бестоимость на 80 рублей.

Сейчас коллективы комбината и завода железо
бетонных изделий готовятся к переходу на новый 
порядок взаиморасчета. Со второго квартала этого 
года строительные управления будут расплачивать
ся с заводом не за кубометры, как это делалось 

_ раньше, а за комплектную поставку изделий, необ
ходимых для возведения одного этажа. То есть вы
пуск некомплектной продукции станет для завода 
невыгодным: в план пойдут не кубометры, а этажи. 
Эта мера поможет устранить дефицит доборных 
элементов, ограждений и тому подобных «невыгод
ных» мелочей.

В. ГИЛЕВА.
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Побывали 
щественном 
смотрели, 
трудились!

мы на об- 
центре, по- 

Хорошо по- 
Почему бы

и жилье так не отделы
вать? Штурмовщина гу
бит. Сдали мы два до
ма по улице Электриков. 
Первый месяц все маля
ры работали на стороне, 
а сроки-то шли. Потом 
последние полтора ме
сяца штурмовать при
нялись.

На заводе ЖБИ освоен

бы довести кабины до 
ума.

Освоена и шпаклевка 
панелей заводским спо
собом. Давно пора ухо
дить от тяжелого физи
ческого труда.

И еще скажу: видели 
мы в Главсредурал
строе очень удобные 
инструменты для облег-
чения труда 
ков. Нужно, 
быстрее они

отделочни- 
чтобы по-

выпуск 
санкабин.
рошее, но 
доведено.

совмещенных 
Дело-то хо
не до конца

нет, двери 
Заводчанам

Закладных 
вылетают, 

еще надо
много потрудиться, что-

стройке. Из-за
были на 
тяжелой

работы зачастую вынуж
дены уходить хорошие 
специалисты. В прош
лом году четверо уволи
лось. Причина: болезнь 
рук от шпаклевки по
толков. Сейчас по этой

же причине опять уволь
няется опытный маляр. 
А ведь специалиста лет 
5—6 растить надо.

Есть у нас, отделоч
ников, замечание к ру
ководству управления 
производственно - тех
нологической комплекта
ции. По графику положе
на побелка, а везут обои. 
Или вот краску в фля
гах привезли, каждая 
весом по 100 килограм
мов. В УПТК ее краном 
погрузилй, а нам-то 

вручную таскать прихо
дится.

М. УЗИНЦЕВ, 
бригадир маляров 

строительного 
управления № 7.

ров, показали бы, как на
до отделывать кабину, пе
редали передовые методы. 
Возможно, нужно кое в 
чем изменить технологию 
отделки. Перенос отделки 
сантехкабин со стройпло
щадки в цех позволит сэ
кономить на каждой каби
не человеко-день.

Заводчане много дела
ют и для улучшения вне
шнего облика застраивае
мых районов. В цехе 
№ 4 бригадиры ознакоми
лись с выставкой панелей, 
отделанных цветным кам
нем, с выложенным ри
сунком. Осмотрели торец 
215-квартирного дома за
вода с рисунком из ка
менной крошки трех цве
тов, создающих впечатле
ние объемности и рельефа.

Слет бригадиров домо
строительного комбината 
положил хорошее начало 
содружеству стройплощад
ки с цехами завода. Встре
чу эту надо закрепить, 
сделать традицией.

К. БЕРСЕНЕВА, 
старший инженер тех

нического отдела ДСК.
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В ДЕНЬ 
«КРАСНОЙ 
СУББОТЫ»
УТРОМ 19 апреля, 

в день коммуни- 
нистического суб

ботника у строящегося 
12-этажного здания, 
которое находится на 
углу улиц Щорса и Ве

ДОМ ДЛЯ ФРОНТОВИКОВ
линского, собралось бо
лее двухсот человек. 
Это работники строи
тельного управления 
№ 13 и облфинотдела 
вышли на субботник.

Перед началом ра
боты состоялся не
большой митинг. Сек
ретарь партийной ор
ганизации И. Т. Фро
лов поздравил с нача
лом «красной суббо
ты» и пожелал наслед

никам великого почи
на успехов. Затем на
чальник штаба по ру
ководству коммунисти
ческим субботником 
С. И. Перетрутов рас
пределил бригады по 

участкам. Большинст
во строителей пришли 
на свои рабочие места. 
Бригады маляров М. А. 
Адушкиной, Н. К. Ни
кольской, Е. С. Бори
совой и Н. А. Сони
ной стали обклеивать 
квартиры обоями. Не
сколько человек пода
вали бетон на верхние 
этажи для укладки мо
заичного пола. Работ
ники облфинотдела 

трудились на бетоно
мешалке, убирали тер
риторию вокруг дома.

— На субботник вы
шли все, — говорит 
Иван Сергеевич Пере
трутов. —• Настрой у 
всех — перевыполнить 
дневную норму. За 
этот день наше строи
тельное управление 
перечислит в фонд раз
вития пятилетки 1200 
рублей. В этот день 
мы выполним большой 
объем работ и прибли
зим дом к сдаче. Объ
ект для нас очень важ
ный. .Дом , предназна
чен для бывших фрон
товиков и семей погиб
ших во время Отече
ственной войны. Ко

Дню Победы люди 
справят в нем ново
селье. Вот почему 
строители с особенной 
теплотой отделывают 
это здание, вкладыва
ют всю душу в рабо
ту, чтобы выразить 
глубокую признатель
ность тем, кто в тяже
лые дни войны спас 
родину от фашизма.

Т. БУРКОВА, 
студентка УрГУ.

СЛОВО СВОЕ СДЕРЖИМ
Еще не было восьми 

часов утра, когда к дет
скому садику по улице 
Уральской подъехали 
строители и заводчане. 
Приехавших на суббот
ник встретила музыка 
духового оркестра. Со
стоялся митинг. Его от
крыл главный инженер 
строительного управле
ния № 7 Н. А. Агафо
нов. Он представил соб
равшимся ветерана 
труда Ивана Романови
ча Прымака. Сын бед- 
някгр - крестьянина из 
Черниговской губернии 
Иван Романович про
шел чррез годы боль
ших испытаний: Ок
тябрьскую революцию, 
гражданскую войну. 
Был активным участни
ком коллективизации в 
деревне, уполномочен
ным по борьбе с банди
тизмом в те суровые 
годы, участвовал в лик
видации банд Махно. 
Большую и яркую 
жизнь прожил Иван Ро
манович Прымак, член

Хорошо трудились 
на субботнике работ
ники строительного 
управления № 13. Все 
как один вышли они 
на рабочие места в 
день «красной» суб
боты.

На снимках: работ
ники СУ-13 на суббот
нике, самый юный 
участник субботника 
Дима Севастьянов. Его 
мама работает шеф- 
поваром в детском са
дике № 516.

Фото Б. Молгачева. 

партии с 1922 года. ОнУ 
и сейчас не .мыслит се
бя без дела. Последние 
годы работал в нашем 
домостроительном ком
бинате, сейчас является 
председателем группы 
народного контроля в 
ЖКК комбината. Откры
вая митинг в день 
«красной субботы», 
Иван Романович сказал 
молодым строителям:

— Я счастлив, что ви
жу вас, молодых и пол
ных сил, пришедших на 
смену нам. Счастлив, 
что живу в наше время.

После короткого ми
тинга все разошлись по 
своим местам. Маляры 
из бригады В. Г. Кула- 
нова и штукатуры из 
бригады И. Юрловой 
занялись отделкой фа
садов, наклейкой плит
ки. Монтаж теневых на
ветов сделали монтаж
ники из бригады В. В. 
Ермохина.

В субботнике прини
мала участие и брига
да 1трубоукладчиков

Е. Н. Михеева из спе
циализированного уп
равления № 29, которая 
устанавливала бетон
ный поребрик для до
роги. Заводчане зани
мались уборкой поме
щения: мыли окна, уби
рали строительный му
сор. Смех, шутки не 
прекращались ни на ми
нуту. Уже через два ча
са была выпущена пер
вая «молния», привет
ствующая ударный труд 
рабочих. Была органи
зована работа выездно
го буфета, чтобы строи
тели смогли пообедать. 
Всего в субботнике уча
ствовало шестьдесят 
человек.

— В социалистических 
обязательствах записа
но: сдать детский сад с 
хорошим качеством вы
полненных работ ко 
Дню Победы, — сказа
ла начальник участка 
Любовь Григорьевна 
Макеева. — Слово свое 
сдержим.

С. НИКОЛАЕВА.

ШКОЛА ДЕЛИТСЯ ОПЫТОМ
Вечерней школой № 5 

при ДСК был проведен 
городской семинар для 
директоров на тему 
«Н равственное воспита
ние молодежи».

В своих выступлениях 
директор и учителя шко
лы поделились опытом 
воспитательной работы 
с учащимися и опытом 
работы среди неучащей- 
ся молодежи, мастерами 
производственных участ
ков.

В этот день были про
ведены показательные 
уроки. Мы присутство
вали на занятии, где 
проходила конференция 
по заранее прочитанно
му произведению. Книга 
Васильева «Не стреляй
те в белых лебедей» не 
оставила учащихся рав
нодушными. Эта конфе
ренция и остальные 

семь показательных ме
роприятий получили вы
сокую оценку.

--------- •• ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ЗАДАНИЕ СОРВАНО
Наша бригада строит 12-этажный дом № 20 

в квартале «Б» микрорайона Симоновский. Мон
таж восьмого этажа мы начали 3 апреля. Через 
две недели мы сумели смонтировать и пере
крыть только первую захватку девятого этажа 
и то частично без наружных панелей.

График монтажа дома сорван. По годовому 
плану наша бригада должна смонтировать шесть 
двенадцатиэтажных домов. При такой поставке 
материалов нам задание не выполнить. Наша 

$ бригада работает по методу хозяйственного под
ряда. Все работники бригады знают преимущест
ва и выгоды этого метода, но все идет насмарку 
от плохого снабжения.

Наш договор с генподрядчиком СУ-28 о строи
тельстве дома № 20 сорван по вине заводчан. 
Коллектив бригады обращается к руководству 
завода ЖБИ им. Ленинского комсомола с прось
бой ускорить поставку строительных конструк
ций, особенно наружных панелей с мраморной 
фактурой, а также изделий ПВ-26, ПС-32-16, 
ПВ-28.

М. ГАБРАХИМОВ, П. ЛОПИНА,
А. ЖДАНОВА; 

всего 16 подписей.

Мне думается, рабочая 
молодежь с • охотой и 
большим желанием идет 
учиться в эту школу. 
Там она получает хоро
шие уроки коммунисти
ческого отношения к 
труду и обществу. Сами 
учителя пятой школы 
рабочей молодежи яв
ляются хорошим при
мером воспитанности, 
культуры, доброго от
ношения к людям.

Мое мнение такое, что

эта школа перешагнула, 
обычность школьной 
программы, видна уни
версальность в подходе 
обучения и воспитания 
учащейся рабочей мо
лодежи. Здесь неуютно 
чувствуют себя те, кто 
привык учиться так себе, 
на троечку, можно и 
нужно 'учиться здесь 
только на «хорошо» и 
«отлично».

А. ДРУЖИНИНА, 
директор ШРМ № 47.

СМОТР САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ
В воскресенье, 20 апреля, в клубе завода ЖБИ 

имени Ленинского комсомола состоялся смотр ху
дожественной самодеятельности. С 9 часов утра на 
сцене, сменяя друг друга, выступала самодеятель
ность коллективов заводских цехов, заводоуправле
ния, детских комбинатов и лаборатории. Всего по
дали заявки 12 коллективов.

На смотр были представлены самые различные 
номера: песни, танцы, литературные монтажи и му
зыкальные композиции.

Целый день, в течение всего смотра, который 
продолжался до 5 часов, актовый зал был пере
полнен зрителями, болеющими за самодеятельных 
артистов.

Особенно бурно они приветствовали выступление 
самодеятельного коллектива цеха № 2. Он показал 
композицию «На привале». Военные гимнастерки 
девчат и парней; медсестра, делающая перевязку 
раненому бойцу; солдат, пишущий письмо, задушев
ная «Землянка» — все это придало неповтори
мость, лиризм выступлению этого коллектива.

Большинство номеров были посвящены теме 
30-летия Победы. Молодежь хорошо подготовила их, 
бережно храня память о тех, кто не вернулся с 
войны.

Жюри смотра подведет итоги, и лучшие коллек
тивы будут награждены.

Г. ЛАВЕЛИН.

ПРИГЛАШАЕТ
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

25 апреля. Дворец 
приглашает на празд
ник учителей-ветера
нов войны Кировского 
района.

Начало в 18 часов.
В этот же день ли

тературный вечер «Где 
же вы теперь, друзья- 
однополчане?» Читаль
ный зал.

Начало в 19 часов.
26 апреля. Темати

ческий кинопоказ, по
священный 30-летию 
Победы.

Начало в 14, 16 ча
сов.

В этот же день 
праздничный вечер, по
священный Дню Меж
дународной солидарно
сти трудящихся 1 Мая.

Общежитие № 1, ул. 
8 Марта, 90а.

Начало в 20 часов.
27 апреля. Кино

театр «Дружба».
Начало в 10 часов.
В этот же день вы

ставка значков, на
градных знаков, по
священных 30-летию 
Победы над фашист
ской Германией.

Начало в 15 часов.
Вечер отдыха моло

дежи.
Начало в 20 часов.

29 апреля. Клуб 
«Лира». «Ленин в му
зыке».

Начало в 10 часов.
В этот же день в 

театре музкомедии — 
торжественный вечер 
трудящихся Свердлов
ского домостроительно
го комбината, посвя
щенный Дню Между
народной солидарности 
трудящихся 1 Мая.

Начало в 18 часов.
30 апреля. Для слу

шателей школы ком
мунистического труда 
СУ-27. Беседа: «Вели
кий подвиг народа», 
посвященная 30-летию 
Победы.

Начало в 11 часов.
В этот же день 

праздничный вечер, 
посвященный праздни
ку 1 Мая, для трудя
щихся треста Сверд- 
ловскоблстрой.

Начало в 15 часов.
1 мая. Празднич

ный вечер для молоде
жи, посвященный Меж
дународному дню со
лидарности трудящих
ся 1 Мая.

Начало в 20 часов.
2 мая. Для детей 

праздничный кино
утренник.

Начало в 10 часов.
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